

## Retours sur la soirée d'information et l'atelier participatif

Le **6 octobre 2016**, la Municipalité d'Essertines-sur-Rolle invitait les habitants d'Essertines-sur-Rolle et de St-Oyens ainsi que les riverains et usagers du site à une soirée dont les objectifs étaient :

- **Informer** sur l'état d'avancement du projet éolien prévu sur le territoire des communes d'Essertines-sur-Rolle et de St-Oyens
- **Donner la parole** aux populations locales
- Permettre aux porteurs de projet **d'intégrer**, dans la mesure du possible, les retours émis par les participants

Après un apéritif de bienvenue et les salutations d'usage aux 75 personnes présentes (sur 87 inscrites), Messieurs Samuel Dufour et Alain Zwygart, respectivement syndic et municipal de la commune d'Essertines-sur-Rolle, ont cédé la parole à Monsieur François Schaller, responsable ressources énergétiques, direction de l'énergie du Canton de Vaud (DIREN-DGE). Ce dernier a présenté les objectifs des autorités cantonales en matière d'énergie éolienne, en lien avec la Stratégie énergétique 2050 de la Confédération. Il a également expliqué la procédure d'identification des sites ainsi que la raison de la réintégration du projet d'Essertines-sur-Rolle dans la 4ème adaptation du PDCn (plan directeur cantonal).

Les porteurs de projet, Messieurs José Basset, directeur de projet chez vento ludens, et Marc Spitzli, responsable de projet NER aux Services Industriels de Genève (SIG), ont ensuite présenté succinctement l'historique du projet, les principales études réalisées ainsi qu'un aperçu de la suite de la planification du projet éolien.

A la demande des participants et suite à un vote à main levée, la décision a été prise de **prolonger le temps dévolu aux questions-réponses**. La suite de la séance a donc donné lieu à un débat plutôt énergique, fait de moments d'échanges intéressants et de questions pertinentes.

Ce changement de programme a eu pour conséquence que l'atelier participatif prévu n'a finalement pas eu lieu. Il avait pour but :

- De sensibiliser les participants à la complexité du processus itératif de planification
- De faire comprendre les étapes de développement du projet éolien
- De présenter les zones d'exclusion connues à ce jour et de permettre aux participants de réaliser leurs propres schémas d'implantations des éoliennes selon des critères bien définis

Au cours des prochains mois, des visites de parcs éoliens en fonctionnement ainsi que d'autres soirées seront proposées à la population d'Essertines-sur-Rolle.